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Commissione consiliare 8
a
 - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela 

dell’Ambiente, Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  

 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 19/04/2018 – ore 09:30 

 

O.D.G.: 

 

1) Presentazione interventi/opere/progetti del Consorzio di Bonifica 

sul Territorio Comunale; 

2) Presentazione iniziativa del Consorzio di bonifica: Giornata di 

pulizia fossi e spiagge del 28 Aprile p.v.; 

3) Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni (Presidente di 

Commissione), Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, Spattini Nives, 

Barattini Luca, Spediacci Gianenrico in sostituzione di Benedini Dante, 

Lapucci Lorenzo. 

 

Sono assenti i Consiglieri: Nessuno. 

 

Sono presenti inoltre: L’assessore Comunale Sarah Scaletti e per  l’ente 

di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord, il Presidente Ismaele Ridolfi, il 

vice Presidente Enrico Bertelli e l’ing.  Massimo Rocchi. 

 

Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 

 

Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo 

 

*********** 

Accertata la presenza del numero legale, il Presidente Montesarchio apre 

la seduta alle ore 9:30 ed introduce il punto 1 dell’O.D.G. ossia 

“Presentazione interventi/opere/progetti del Consorzio di Bonifica sul 

Territorio Comunale”. Lo stesso presenta ai commissari i rappresentanti 

dell’ente di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord ossia: il Presidente 

Ismaele Ridolfi, il vice Presidente Enrico Bertelli, e l’ing.  Massimo 

Rocchi. 

 Prende la parola il Presidente del suddetto ente di bonifica Ismaele 

Ridolfi, spiegando che il compito del Consorzio di Bonifica è quello di 

eseguire opere di manutenzione Ordinaria e bonifica ai corsi d’acqua 

inseriti nel reticolo di competenza. Spiega che circa nel mese di 

Novembre l’ente prepara un piano 
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degli interventi da effettuare nel periodo successivo, la cui 

quantificazione andrà inserita nel Bilancio. Spiega che tale piano deve 

essere approvato dalla Regione Toscana tramite delibera di giunta, nella 

quale  vengono individuati tratto per tratto gli interventi di 

manutenzione. Gli interventi in questione sono rendicontati 

periodicamente dall’ente, monitorati e controllati dalla Regione. 

Premette inoltre che la rendicontazione seppur debba essere effettuata 

trimestralmente, viene effettuata dal consorzio in tempi più brevi, 

pubblicando in rete in tempo reale le varie fasi. Spiega inoltre che il 

Consorzio di Bonifica, al fine di garantire una maggior efficienza, prima 

di sottoporre il piano degli interventi da realizzare sul territorio 

nelle fasi future, chiede un parere alle amministrazioni Comunali in modo 

da permettere alle stesse di  suggerire modifiche od implementazioni al 

documento. 

 Il presidente Ridolfi comunica poi che l’ente ha da poco applicato degli 

aumenti delle tariffe ad alcuni soggetti, tra cui per esempio i titolari 

o concessionari di cave, i quali devono versare un contributo in 

proporzione alla rendita catastale, ma ai quali sono stati aumentati i 

coefficienti di moltiplicazione. Spiega che l’inserimento di coefficienti 

moltiplicatori o correttivi, anche se non comportanti tariffe esagerate 

da parte delle varie aziende, hanno generato alcuni ricorsi legali di 

parte dei soggetti interessati. 

Spiega inoltre che il Consorzio di Bonifica ha già da ora  manifestato 

l’intenzione di costituirsi in futuro parte civile nel caso un privato 

venga condannato per aver creato danno alla rete idrica in gestione e 

tale comportamento che abbia costituito una maggiorazione dei relativi 

costi di pulizia e gestione della stessa in capo all’ente. 

Conclude spiegando che ad oggi non ha notizia di approvazione o 

stanziamento di fondi da parte della regione Toscana per interventi di 

manutenzione straordinaria, anche se si vociferava di qualche intervento 

sul Canale Fossa Maestra. 
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Prende la parola il Consigliere Luca Barattini chiedendo se per quanto 

riguarda la frana di Gragnana erano Previsti finanziamenti della Regione 

Toscana per il rafforzamento del piede delle opere di contenimento. 

 

Risponde l’assessore Sarah Scaletti affermando che è previsto un accordo 

regionale , in cui sono previsti 2 interventi sul nostro territorio, ma 

ad oggi gli stessi non sono ancora stati ufficializzati 

all’amministrazione. 

 

Prende la parola il Presidente del Consorzio di Bonifica  Ismaele Ridolfi 

il quale legge seduta stante da internet che la stessa mattina dovrebbero 

essere stati stanziati dalla regione Toscana per il nostro territorio un 

importo pari ad euro 700.000. 

  

Prende la parola il Consigliere Luca Barattini, affermando che 

relativamente al problema della frana di Gragnana aveva fatto un 

sopralluogo assieme al Dirigente del Consorzio di Bonifica ed aveva 

sollecitato gli uffici a procedere celermente  in merito al problema. 

  

Prende la parola il Presidente Giovanni Montesarchio il quale afferma che 

relativamente al problema della della frana di Gragnana aveva effettuato 

un sopralluogo con il vice presidente del consorzio Bertelli, ed aveva 

informato l’assessore di competenza. 

 

Prende la parola il Consigliere Gianenrico Spediacci chiedendo quali 

fossero i tempi delle manutenzioni al Fosso della Macchia ed al Fosso due 

canali. 

 

Risponde l’ing. Massimo Rocchi mostrando alla Commissione Consigliare una 

piantina indicante il piano di manutenzione previsto ed approvato dalla 

regione Toscana, in cui sono indicate, tratto per tratto, i tagli 

previsti, le manutenzioni con relative scadenze. 
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Prende la parola il Presidente Giovanni Montesarchio il quale chiede le  

modalità di smaltimento degli sfalci derivanti dal lavoro di manutenzione 

ordinaria. 

 

Risponde l’ingegner Rocchi affermando che gli stessi dopo essere stati 

sminuzzati vengono lasciati in prossimità delle sponde. 

 

Prende la parola l’assessore Sara Scaletti affermando che la scelta di 

lasciare in prossimità delle sponde il materiale di risulta potrebbe non 

essere la scelta migliore in quanto in caso di piogge intense lo stesso 

potrebbe essere trasportato sulle spiagge, generando costi di smaltimento 

e bonifica maggiori alla collettività. 

 

Il Consigliere Luca Barattini abbandona la seduta alle ore 10:30. 

 

Prende la parola il Presidente del Consorzio di Bonifica  Ismaele Ridolfi 

affermando che il fenomeno dello sversamento sulle spiagge dei tronchi e 

sterpaglie che è  manifestato anche quest’anno, non ha nulla a che vedere 

con i tagli di manutenzione ordinaria eseguiti dal consorzio di bonifica, 

se non in una percentuale trascurabile. Afferma che il fenomeno 

verificatosi sulle spiagge, con l’arrivo e l’invasione di tronchi e rami 

secchi è l’effetto del trasporto di materiali cresciuti negli anni 

nell’alveo dei fiumi e canali, per lo più nel fiume Magra, che ad oggi 

dovrebbero essere tolti con interventi non ordinari ma di entità 

maggiore, tra l’altro non di competenza dei consorzi di bonifica. Afferma 

che gli sfalci, residui della manutenzione ordinaria non contengono 

legno, ma materiale vegetale di cui l’80% circa è costituito da acqua. 

Afferma che gli stessi una volta essiccati non creano problemi e si 

trasformano naturalmente. Il Presidente conclude spiegando che una 

ricerca sul fenomeno del materiale presente a seguito di forti piogge 

sopra le spiagge del litorale ha evidenziato quanto da lui affermato e si 

rende disponibile ad effettuare ulteriori accertamenti congiuntamente 

all’amministrazione comunale, finalizzati a rendere pubbliche le cause 
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del fenomeno. In ogni caso aggiunge che alcune Amministrazioni hanno 

firmato accordi con le proprie aziende di smaltimento rifiuti perché le 

stesse ritirassero e materiali di risulta degli sfalci ordinari 

accantonati dal consorzio di bonifica in punti stabiliti. 

 

Prende la parola l’assessore Sarah Scaletti dando disponibilità per 

quanto richiesto dal Consorzio di bonifica. 

 

Prende la parola il Consigliere Lorenzo Lapucci facendo presente che 

alcuni cittadini si sono lamentati in quanto il canale del Burro, (canale 

che si innesta all’interno del Carrione), a monte di una tombatura ha 

delle vasche di raccolta ormai colme di detriti, quindi chiede se lo 

stesso canale fa parte di un corso d’acqua inserito nel reticolo la cui 

gestione è in capo all’ente. 

 

Risponde il Presidente del Consorzio di Bonifica  Ismaele Ridolfi 

affermando che lo stesso non è un corso d’acqua inserito nel reticolo la 

cui gestione è in capo all’ente, ma si tratta di uno scolo delle acque 

bianche in capo all’Amministrazione. In ogni caso la stessa 

Amministrazione potrebbe fare un’istanza in regione finalizzata 

all’inserimento dello stesso nella mappa dei reticoli idrici in capo al 

consorzio di bonifica. 

 

Conclusosi la discussione relativamente al pt. 1 dell’O.D.G., il 

Presidente del Consorzio di Bonifica  introduce il pt 2 dell’O.D.G ossia 

“Presentazione iniziativa del Consorzio di bonifica: Giornata di pulizia 

fossi e spiagge del 28 Aprile p.v.”. Lo stesso distribuisce ai commissari 

il volantino pubblicitario dell’evento in questione annunciando che per 

quanto riguarda la nostra zona l’intervento riguarda il torrente Fossa 

Maestra e Parmignola, spiega che  l’evento si terrà il 28 Aprile 2018, 

l’oggetto dell’intervento a carattere generale è la  pulizia di Fiumi e 

fossi, in vista dell’estate, in vista dell’estate,  il Consorzio 
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organizzerà una giornata dedicata alla pulizia dei rifiuti abbandonati in 

prossimità dell’alveo. 

Dopo l’illustrazione del volantino, spiegato l’importanza di effettuare 

un percorso di sensibilizzazione dell’intera collettività all’argomento, 

il presidente Giovanni Montesarchio chide la seduta alle ore 11:15. 

 

Il Segretario verbalizzante: 

   F.to Luca Coppo      Il Presidente della Commissione 8^: 

                                                                                                         

F.to Giovanni Montesarchio 


